

江野澤 よしかつ

えのさわ吉克県議会レポート

発行 / 自由民主党千葉県議会議員会 〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13 電話043(227)7411

第二湾岸道路の推進を要望

京葉道路の渋滞対策取上げ 県都1時間構想実現に努力



第二湾岸道路の必要性を訴える江野澤県議

京葉道路

江野澤議員 京葉道路は、県内各地を結ぶ広域幹線道路ネットワークと接続し、東京都心と千葉県を連結する重要な路線です。

ごらの開通に向け、現在、工事が進められているところです。

先行して開通した上り線0・7キロでは、開通後1カ月の調査で渋滞回数が半減し、平日の渋滞が緩和するなどの効果が確認されています。県としては、京葉道路における円滑な交通を確保するための渋滞対策が確実に進められるよう、引き続き高速道路会社に働きかけてまいります。

72%が1時間以内到達

江野澤議員 県都1時間構想の実現に向け、県の取り組み状況はどうか。

森田知事 県では、物流の効率化や観光振興を図り、地方創生、国土強靱化を実現するため、県内の主要都市から県都千葉市まで概ね1時間で到達できるように、県都1時間構想を掲げ、道路整備をしています。これまでに、圏央道、館山道などの高規格幹線道路や地域高規格道路等の整備を進めてきたところであり、本年6月の圏央道神崎・大栄間の開通で、神崎町、旧下総町が新たに1時間圏域に加わったことにより、県都1時間構想の達成率は、現在72%となっています。今後とも外環道や銚子連絡道路、長生グリーンライン等の幹線道路の早期整備に努め、1時間圏域の拡大に努めてまいります。

第二湾岸

江野澤議員 京葉道路の渋滞対策については、早期完成が図られるよう取り組んでいただきたいと思います。しかしながら、京葉道路では休日において穴川から市原まで渋滞が発生することもあり、抜本的な渋滞対策を図るためには、第二湾岸道路が必要だと考えます。

第二湾岸道路について、県の取り組み状況はどうか。

県土整備部長 第二湾岸道路は、首都圏の骨格ともなる道路ネットワークとして位置付けられているもので、湾岸地域における慢性的な交通渋滞の解消や沿道環境の改善に寄与することなどから、県としては早期に計画の具体化がなされるよう、引き続き国へ働きかけてまいります。

昨年4月の県議選で3選を果たした袖ヶ浦市選出の江野澤吉克(えのさわ・よしかつ)県議は、改選後早くも2度目の一般質問に登壇し、活発な議会活動を展開しています。江野澤県議は、道路問題では京葉道路の渋滞対策の進捗状況をただし、その関連から持論である第二湾岸道路の必要性を強く訴え、県による国への働きかけを要望しました。

また、教育問題では道徳教育の重要性に触れ、教育長に対し児童生徒の体験活動による日常的な指導を求めました。イノシシなどの有害獣対策では、県による捕獲から処理までの一貫した駆除体制の確立を訴えました。その他の質疑と合わせ、特集しました。

12月県議会一般質問に登壇

道路の流れを改善させていくことになり、県にとっても大変重要であると考えます。そこで伺います。京葉道路穴川インター付近の渋滞対策工事の状況と、その整備効果はどうか。

県土整備部長 高速道路会社では、穴川から貝塚インター間に付加車線の設置を進めており、これまでに上り線0・7キロ及び下り線0・6キロが開通しています。さらに、下り線1・3キロについては、平成28年春

要望

南房総のように今まで2時間かかった

●袖ヶ浦市と県政に関するご要望をお寄せください。

えのさわ吉克 県議事務所
 〒299-0236 袖ヶ浦市横田413-9 TEL.0438-75-8881 FAX.0438-75-8882

業庁用地の中に50メートル幅で第二湾岸用地が確保されています。京葉工業地帯の渋滞、大型車問題も出ており、この道路が必要だと思えます。浦安の方面は、三番瀬で進行できないけれど、アクアラインの方から造れば、造っていただきたいと思えます。ぜひ国へ強く働きかけていただくことを強く要望します。

人としての生き方自覚へ

社会で役立つ道徳教育を!

体験活動

江野澤議員 私は、学校で道徳を学んでも、そのことが実際の社会で生かされなければ意味がないと思えます。すなわち、道徳心はさまざまな体験の中で身につけていくことが必要であり、その体験を踏まえ、個人がそれぞれに次の道徳へと進歩させていく。その繰り返しの中で、個々の心の幅を広げていく。そのような発展性のある考えを持つことを指導し、さらにそのための指導力を高めていくことが必要だと思えます。

そこで伺います。道徳の授業において、体験活動が大切と考えるがどうか。

教育長 学習指導要領では、各学校で道徳教育を推進するに当たり、学校の指導内容が児童生徒の日常生活に生かされるようにする必要があります。と明記されています。

特に道徳の時間においては、体験活動を踏まえて児童生徒がさまざまな道徳的価値に気づき、人間としての生き方についての自覚を深めることが重要です。

県教育委員会としては、今後も各学校に対し、体験活動を効果的に生かすことにより、道徳の時間が層充実するものになるよう指導してまいります。

外部人材

江野澤議員 道徳の授業公開や外部人材の活用を検討すべきと思うがどうか。

教育長 学校における道徳教育の充実を図るには、保護者や地域の人々の参加協力を得ることはとても重要であると認識しています。

各学校では、授業公開により保護者に道徳教育の理解を促すことや企業等の外部講師を招いた講演等により効果的な道徳教育に取り組んでいます。

今後も引き続き保護者の協力も得ながら、地域の人材の活用を図るなど、家庭や地域との連携を積極的に推進してまいります。

要望

道徳教育について、人の痛みを知る、涙を流しながら卒業式を迎えられるといった心を大きく育てる道徳教育が必要だと思いますので、幅を広げながら外部人材、またはそうした人を求めながらやっていただきたいと要望します。

いじめ問題

江野澤議員 先程から述べている規範意識の低下だけでなく、いじめの問題も取り組んでいかなければならない重要な問題です。本県においては、いじめ問題に対して道徳教育の中でどのような取り組みをしているのか。

教育長 道徳教育は自己の生き方を考え、主体的な判断の下に行動し、他者とともによりよく生きるための基盤を養うものであり、いじめ問題についても、重要な役割を果たすものと認識しています。

県教育委員会では、これまでいじめを題材にした道徳教育映像教材や読み物教材集を作成してきたところであり、道徳教育推進教師研修会などにおいて、各学校における積極的な活用を指導してきました。

今後も学校教育全般を通じて、生命を大切にできる態度や思いやりの心の育成など道徳教育の充実に努めてまいります。

ワナと銃の捕獲割合

江野澤議員 イノシシなどの有害鳥獣による農作物被害は年々増加し、深刻さを増してきています。農作物被害の軽減を図るためには、防護柵を設置すること、必要ですが、それだけでは個体数を減らすことはできません。イノシシは多産型であり、多くの個体を増やしていく動物です。防護対策以上に積極的な捕獲を推進していかなければ、さらに増え続け、新たな問題に発展しかねないと考えます。こうしたことから、捕獲ワナを積極的に推進していくことが必要だと考えます。

そこで、イノシシについて市町村の有害捕獲事業におけるワナ及び銃による捕獲の状況はどうか。

環境生活部長 市町村の有害捕獲事業によるイノシシの捕獲数は、平成26年度で16153頭であり、年々増加傾向にあります。割合としては「箱ワナ」や「くりワナ」などのワナによる捕獲が約95%、銃による捕獲が約5%となっており、ワナによる捕獲が大部分を占めています。

技術の向上

江野澤議員 野生鳥獣による農作物被害の増加に伴い、農作物を野生鳥獣から守るために、ワナ猟免許を取得する人は増えていますが、免許を取ってもなかなかうまく捕獲できないという声をよく聞きます。ワナ猟免許取得者に対する捕獲技術向上のための研修を実施した結果はどうだったのか。

森田知事 県では、「ワナ猟」免許取得者の捕獲技術の向上を図るための研修を、今年度新たに千葉県射撃場

において実施したところで、この研修では、経験豊富な狩猟者を講師とし、獣の足跡をもとに獣道の発見方法や、地形の状況に応じた「ワナ」へ誘い込む効果的な餌の置き方など、実際の捕獲に役立つ実践的な研修を行いました。

参加者からは、「ワナ」の設置方法や餌の撒き方がよく理解できたなどの意見が寄せられ、概ね好評でした。今後は研修の成果についても十分調査し、その結果も踏まえた上で来年度以降の実施を検討してまいります。

要望

イノシシの処理については、処理できないと捕獲も進まないことから、捕獲から処理まで貫いた駆除体制を県が確立するよう強く要望します。

アパートを県営住宅へ

江野澤議員 県営住宅の入居希望者が多く、民間アパートなどの借り上げによる有効活用を図るべきと思うがどうか。

都市整備局長 民間アパートを借り上げて県営住宅として活用することについては、住戸が点在したり、二つの建物の中で県営住宅とそれ以外の世帯の入居者が混在することにより、問題が発生することや借り上げ期間

終了後の対応など大きな課題があると考えています。県としては、今後も県営住宅の供給を行うこととしていますが、今後の社会経済情勢や住宅事情などの変化に備え、借り上げ方式についても引き続き研究してまいります。

要望

賃貸住宅を利用した県営住宅について、ぜひ研究していただきたい。



メモを手に自席から再質問する江野澤県議

積極的なイノシシ捕獲求め!